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平成３０年度 第１回江別市まち・ひと・しごと創生有識者会議 会議録（要点筆記） 

 

日 時：平成３０年６月２８日（木） １５時００分から１５時５０分 

場 所：江別市民会館 ３６号室 

出席委員：澤井秀座長、中川雅志座長代理、粕谷堅一郎委員、伊藤留美子委員 

龍田昌樹委員、中橋伸郎委員、吉田岳夫委員、阿部宏昭委員 

佐山慶司委員、井上智委員、菊地秀人委員、林武志委員（計１２名） 

事 務 局：企画政策部北川部長、企画政策部白石次長 

政策推進課堂前課長、中島参事、天明屋主査、坪松主査、山口主任 

商工労働課阿部参事、羽田主査、企画課大槻主査 

傍 聴 者：３名 

 

会議概要 

１ 委員の紹介 

 

２ 開会 

 

３ 議事（１）平成２９年度江別市まち・ひと・しごと創生総合戦略事業（地方創生推進交

付金及び拠点整備交付金）実績報告について、事務局説明（地方創生推進交付金について） 

【質疑なし】 

 

平成２９年度江別市まち・ひと・しごと創生総合戦略事業（地方創生推進交付金及び拠点

整備交付金）実績報告について、事務局説明（地方創生拠点整備交付金について） 

【質疑なし】 

 

議事（２）平成３０年度地方創生推進交付金事業採択状況について、事務局説明 

【質疑なし】 

 

議事（３）江別市生涯活躍のまち整備事業の概要について、事務局説明 

【質疑なし】 

 

議事（４）その他 

○事務局 

「えべつ未来戦略」と「まち・ひと・しごと創生総合戦略」の統合について、事務局説明 

○澤井座長 

 「えべつ未来戦略」と「まち・ひと・しごと創生総合戦略」の内容は整合しているため、

統合しても特に問題は起こらない。むしろ、統合してひとつに絞ることが効率的であろう。 

事務局からの説明に対し、意見等のある委員は発言願う。 

【質疑なし】 
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４ その他 

○澤井座長 

 平成２７年度から実施している江別市まち・ひと・しごと創生有識者会議は、開始から３

年が経ち、６月２９日で任期が満了となるため、各委員から意見や感想などを発言願う。 

○林委員 

 昨年の夏に委員となり、北海道新聞社としての意見も出させていただいたと同時に、江別

市が目指す方向性を教えていただき、様々な形で新聞社のリソースを提供出来るようになっ

てきたと思う。 

 具体的には、７月の３連休に北海道新聞社が運営している北海道マイホームセンター森林

公園会場で、江別デイズという江別市の特産品を来場者にプレゼントする試みを始めること

になった。この縁を大きく育てていきたいと考えている。 

○菊地委員 

 今回初めて会議に参加したので分からない部分もあるが、江別市内で働く者としては、今

後もこのような会議を開催し、まち・ひと・しごとが充実すると良い。 

○井上委員 

 北海道銀行は江別市に２店舗構えており、江別市の地方創生に関して今後も継続して関わ

っていきたい。 

○佐山委員 

 前任者が当初から携わっており、それを引継いだ形で本日初めて参加した。 

 まち・ひと・しごと創生有識者会議以外にも江別市と様々な形で連携し、地域に根付きな

がら、まちのために頑張っていきたい。 

○阿部委員 

 ハローワークとしては、江別市とマザーズハローワークがセミナーという形で共に事業を

行っている。今後も就職に向けたサポートを行っていきたい。 

○吉田委員 

 昨年から参加している。 

 高校教育の立場から、何か手伝うことが出来ればと思っている。 

○中橋委員 

 道央農業協同組合は市内に店舗、事務所もあり、自分自身も江別市在住である。 

 農家の個人事業主や、個人経営も増加しているため、地方創生推進交付金事業である有給

インターンシップ等地域就職支援事業などを活用している中で、役に立ちたいと思う。 

○龍田委員 

 まち・ひと・しごと創生有識者会議が開始された平成２７年度から参加させていただいて

いる。 

 当初は国から急遽出てきた地方創生をどう活用するのかという形で、何も案のない中での

開始であったが、今回の報告では江別市の戦略と方向性が同じであるため、統合するという

内容であった。これは、本来地方創生が目指す理想的な環境に近づいたのではないか。各地

方自治体が主体的に物事を考え、取組を行うことを期待したい。 
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○伊藤委員 

 江別市生涯活躍のまち整備事業では、札幌盲学校の跡地について審議していることに、一

主婦として参加していることを光栄に思う。今後も魅力ある街づくりを目指していただきた

い。 

○粕谷委員 

 本日配付された資料に、平成３０年５月に１１年ぶりに人口増加したという記載があった。

様々な施策を打ち出したとしても人口が伸びなく、上手くいかないこともあるが、これから

施策を行うにあたり、明るい材料になると思っている。 

○中川座長代理 

 当委員会は３年が経ち、当初は国も地方も地方創生、まちづくりと盛り上がっていたが、

最近は交付金の結果を聞いていると勢いがなくなってきているイメージがある。 

 今回の報告では、江別市で成果が出ているもの、目標値に近づいているものがあるという

説明があり理解したが、一般市民は理解していない部分も多いと思う。 

 昨年１０月の会議では、全事業の目標値に対する実績報告があったが、数値だけでは市民

は理解出来ないと思う。 

まち・ひと・しごと創生総合戦略がえべつ未来戦略と統合するが、総合戦略の事業の進捗

について、市民に分かりやすく公表することが重要である。今後、総合戦略の評価について

も検討していただきたい。 

○澤井座長 

 ３年間、中川座長代理をはじめ、各委員や事務局の協力により、任期満了に至った。 

 本日事務局から説明いただいた事業に関しては、順調に推進していると感じたが、総合戦

略は来年度まで続くため、有識者会議で携わった者として、今後の結果について注意してい

ただきたいと思う。 

 その他、事務局から何か事務連絡等はあるか。 

○事務局 

 澤井座長からの話にもあったが、任期満了のため、現委員で行う江別市まち・ひと・しご

と創生有識者会議は本日で最後となる。 

 改めて、各委員には長い期間、熱心で精力的な議論をしていただき、感謝申し上げる。 

 

５ 閉会 

 


